
地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答 2024/12/23　高花五月会

NO．テーマ 参加者の発言 市長の発言 補足など 担当課

1 地域交通について 免許を返納したら何か利点や特典がある地域もあると聞いた
んですけど、印西市はあまり聞かないので。
レインボーバスとふれあいバスは1時間に1本もないこともあ
りますよね。やっぱり1時間に1本くらいは、毎日運転もらえ
ないかなと思っています。

－

交通政策課

2 地域交通について 来年免許を返納しようと思っているので、交通の便を充実さ
せてほしいと思っています。 －

交通政策課

3 地域交通について この歳になるとお医者さんへ行く機会がとても多いです。
ラーバンクリニックが近いのですが、ラーバンクリニックさ
ん以外の医療機関にかかるときは、ニュータウン中央の方へ
行くふれあいバスを利用しています。
帰りはなかなかバスがないので、タクシーを利用していま
す。ふれあいバスをもう少し増やしていただけるとありがた
いです。

－

交通政策課

4 地域交通について 商業施設が増えてきていますが、市内の交通バスの利便性の
悪さが全く改善されていない。都内への通勤通学者ばかりで
なく、買い物や通院などにも市内の交通バスの利便性は現在
も悪すぎます。
通勤通学者は駅まで車や自転車で行かざるを得ない。買い物
や通院も自分の時間に合わせるのではなくて、無理やりバス
のダイヤに合わせて行動するしかない。
千葉レインボーバス株式会社や北総鉄道株式会社とも連携し
ながら、全世代をとって、住みよいまちになるようにしてい
ただきたいです。

－

交通政策課

5 地域交通について 通勤通学に利用できるものではありません。千葉ニュータウ
ン中央駅の利用で始発はふれあいバス南ルートで7時48分、
終バスは17時14分。千葉レインボーバスの西の原線で8時53
分、終バスがなんと13時54分。印西牧の原駅利用で、ふれあ
いバス南ルートで9時11分、最終バスは18時37分。中ルート
は7時14分、最終が14時46分。千葉レインボーバス西の原線
が6時11分、終バスが13時10分。
この中で私の経験上、都内に通勤するのに利用できるもの
は、西の原線の6時11分の1本だけしかありません。

－

交通政策課

6 地域交通について 生活、通院に利用するには便数が少なく、大変不便。
千葉ニュータウン中央駅利用、印西牧の原駅利用、ともに平
日も休日も4、5便くらいしかありません。 －

交通政策課

7 地域交通について 千葉レインボーバス高花線（高花2丁目経由）の運行状況に
ついてです。
現在のバスダイヤはとても地域住民が生活上利用できるもの
になっていません。高花３丁目最寄りのバス停から千葉
ニュータウン中央駅に行く場所は、平日は全て午後4時以降
です。休日でも午前中1便、11時7分があるだけで、残りは全
部午後5時以降です。
逆に千葉ニュータウン中央駅から高花３丁目のバス停に来る
まで、平日はなんと午前6時台から8時台が中心で、あとは9
時台が2本、10時代が２本、休日も全8便のうち午前中7便、
午後が1便です。全く地域住民が利用することを考えていま
せん。可能であれば、高原循環のようなバスを作っていただ
きたいなと思っております。

－

交通政策課

8 地域交通について 市内バス交通の料金の均一化等も含めて、印西市が主体的に
千葉レインボーバス会社や北総鉄道株式会社と連携して、利
便性の高い交通網の改善をお願いします。 －

交通政策課

9 地域交通について 秋田市では、バスがぐるぐる循環しているそうです。そうす
ると駐車場もいらなくて、すごく便利だと。印西市はレイン
ボーバスとふれあいバスがガラガラです。
本当に利用しているのは朝と夕方の通勤の時だけでそれ以外
はほとんど乗っていない。
それがぐるぐる回れば、今皆さんが言っている、免許返納と
か、いろいろなものもある程度解決されるます。駐車場も空
いてきます。そういう意味では検討の余地があるかと思いま
す。

－

交通政策課

10 地域交通について 民間とのやりとりがあり、難しい面もあると思います。
停留所まで行くアクセスがあれば、比較的通っていると思い
ます。例えば停留所まで行ける、自動運転できるようなもの
があれば良いのかなと。
もう少し先進的なアクセス、新しい技術も取り入れてもらい
たいなと思います。

－

交通政策課

11 道路の整備につい
て

竜ヶ崎線という県道があるんですけれども、そこから先の
200ｍ間が歩道も何もない。
大型車が通るとすれ違いもいっぱいいっぱいで。県にお願い
していただきたいです。

－

主要地方道千葉竜ヶ崎線につ
いては、千葉県印旛土木事務
所が管理しています。市とし
ましては歩行者などの安全性
確保の観点から、かねてより
歩道整備の要望を行っていま
す。要望内容については、改
めて千葉県印旛土木事務所に
お伝えしました。

道路建設課

12 道路の整備につい
て

印西霊園に行くのに、まっすぐ行くと、印西総合病院の近く
にくねくねっとしている道があるんですが、どうにかなりま
せんか。

持ち帰って確認します。 ご指摘の道路については、必
要な用地の取等の得状況を踏
まえ、事業を進めていきま
す。

道路建設課

13 在来地区の活性化
について

印西市は11月末で111,643人、男性5万5335人、女性5万6308
人、世帯数は4万6118世帯。1年前と比較すると、全体で445
名、男性150人、女性295名増えています。世帯数も453世帯
増えています。
全体では、人口は増えていますが、それは464号線沿いの
ニュータウン地区に集中しています。
その反面、在来地区（JRの成田線、安食から木下、小林）の
沿線は人口減少でにぎわいを失いつつあります。
いかにこの地域の人口を取り戻すか、市長のお考えがあれば
お聞きしたいなと思っています。

拠点づくりをできたらいいなと思っています。
木下のにぎわい広場で夏にサマーフェスを開催し、来場者は1万2000人でした。木下の駅前は、圧
倒的に他の地域と比べたら集客力があるエリアですが、今は人が来られるような場所がないとい
う現状です。
商店街も完全にシャッター街化しています。ニュータウンでお店やりたいという若い方に、目を
向けていただけると、木下の風景なんかも一変するんだろうなと思っています。

印西の在来地区にはいろいろな可能性がありますので、全ての市民の方にとって魅力的な在来地
区にするために、いろいろと仕掛けていきたいと考えています。

また、東京のベッドタウンである限り、同じようなベッドタウンと競争し続けなければいけない
んだと思います。また、東京も2040年以降は人が減っていくといわれています。
成田空港をしっかり見ることが大切だと思います。成田空港は機能拡張をしています。便数も増
えるし、周りに雇用も増えていく。物流関係者も含めて10万人を超えるような人口がこの周りに
増えてきます。その人口をしっかりと吸収できるような受け皿を印西市に用意しておくというこ
とが必要です。
職住近接も大切です。データセンターは固定資産税の収入増の面では、大変ありがたいのです
が、雇用を生みません。
今東京圏に通っている方々が働ける場所、雇用を作っていくということをどうにかしていきたい
と思っています。
成田空港も近いので、グローバルで切り口はいろいろやれることが多いはずなんですよね。そう
いう中で新しい雇用を作っていくということが、私はすごく大事だと思っているところですね。

－

企画政策課
経済振興課

14 高花地区について 高花地区の人たちは、はな膳のところに駅ができるといわれ
てみんなきたんですよ。がっかりしました。

まちの価値を高めるということが一番市民の方への還元だと思っています。駅は難しいにして
も、やはり印西市、高花に住みたいと思っていただける方を増やせるように努力していきます。 －

企画政策課

交通の問題は高花の方々からは一番いただいているところです。おそらく最初にこのまちを選ん
でくださった方々が、今免許を返納しているという話もありますし。市長になってから一番議論
をしてきた分野です。

市の状況を先にお伝えすると、レインボーバスさんと、ふれあいバスがありますが、ふれあいバ
スについても、実は運行そのものはレインボーバスさんにお願いをしています。
いわゆる東京23区となどは、民間のバスで完全にやりきれていますが、印西市などの規模感だ
と、公共交通を行政が支えるというところに来ています。それが完全に今入り込んでいる状態な
んですよ。
レインボーバスさんの民間の正規ルートが優先なので、そのルートとなるべくかぶらないよう
に、かなり交渉した上で、ふれあいバスを走らせざるを得ないというところで、かなり難儀して
いるところがありますが、その中でやれることはやっていきます。

例えば、来年度の後半になると思うんですけれども、特に市内の464号線の周りの病院を循環で回
れるような新路線を造ろうかなということで今進めているところです。
　
抜本的には今の体制で対応しきれないところがあるんじゃないかなと思っています。あと5年、10
年たってくると、さらに免許を返される方が増えてきます。さっきおっしゃられたような新しい
手法も含めてやらなければいけないと思っています。

もう一つ、タクシー助成ですね。これはこれまでは本埜地区限定だったのですが、来年度につい
ては、それを市街化調整区域に広げようと進めているところです。
その先、やはり高花や木刈のことがいつも頭をよぎるんです。なので、なるべくニュータウンの
方でもこういった支援ができるようにと、検討しています。ただ、そこまでくるとおそらくタク
シーが足りなくなります。その時に、まさに御指摘いただいたようなデマンド型と言われている
ような乗り合い型のタクシーであるとか、ライドシェアを検討する必要があると思っています。
恐らく10年から15年たつと100円で市内どこにでも行けるという時代が来るはずです。アメリカの
西海岸では、既に自動運転のタクシーが走っていますよね。それが日本でも来る時代が私は近い
と思っています。
ただそこまでは行政が公共交通についてある程度予算をかけてでも守っていかなければいけない
というのが私の考えですので、そういった問題意識を踏まえて、来年度、公共交通政策という市
の公共交通の一番大事な計画を今作り直すところなんですね。
それをコンサルタントの方にお願いして作ってもらったんですけれども、地域によって状況が異
なるため、ちゃんとその地域をわかっている職員の方が中心になって、計画を作っていこうと取
り組んでいます。
各社の社長さんとも引き続きコミュニケーションをとりながら話をしているんですけれども、ど
うにかそこは少しずつでも解消できるように頑張ってまいります。
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15 対話会について 10月から対話会をやられていますね。
趣旨は、市民とのコミュニケーションを図り、意見交換や意
見、要望を聞いて市政の取り組みの参考にしたいということ
なんですが、どのようなものがあったか、あるいはどのよう
な成果があったか、教えてください。

多岐に渡りますが、共通して出てくるのは、やはり交通の話が多いですね。
地域性が非常に強いので、来年以降も政策変えてみてどうだったかというのはぜひ教えていただ
けると幸いです。
皆さんの声を反映できるのが対話会なのかなというのが一番の学びでもありますね。

この時期に開催している理由は、予算に反映するためです。なので、来年度幾つか新しい取り組
みが始まります。
内容については多くが市民の方々からの声だったんだなということがわかるような形でお知らせ
をさせていただきます。

－

秘書広報課

16 市民への還元につ
いて

データセンターが増え、税金がたくさん入っていると聞きま
すが、市民への還元はありませんか。
建物や施設の充実については、邁進されていますが、大きな
工場があるところなどは市民税が安いんですよ。
市民は日々の生活に困っています。
国税は無理でしょうから、市税の減税を真剣に考えていただ
きたいです。

先ほど地方交付税の話もありましたが、印西市は地方交付税がもらえません。印西市がお金があ
ることは間違いないですが、思っていたほどないということが市長になってから分かりました。
お金を皆さんに還元するということも打ち手の一つである一方で、集めたお金でしかできない政
策というのもあるんです。
例えば交通政策。皆さんがどこかへ行くときに便利に行けるような仕組みを作っていくときに、
これは行政がやるしかないことだったりして、そちらにお金を使うべきなのか、還元すべきなの
かということは迷っているところです。ただ今日いただいた還元というご意見は胸に刻んでおき
ます。

－

財政課
課税課
交通政策課

17 給付金について 国で非課税世帯に3万円給付が決まりました。
印西市として独自に、給付を出すことはできませんか。

新しい給付については、減税と合わせて検討します。非課税世帯への３万円の給付ということは
最速で市としてもやらせていただきますけれども、追加については考えます。今日のご意見は
しっかりと受け止めさせていただきます。 －

社会福祉課
課税課

18 地図について 印西市は地名がほとんどよくわかりません。地図を出してほ
しいというとハザードマップくらいしかありません。
高花の位置すらよくわかりません。
船橋市の地図はもっと詳細です。

実は、大字単位までしかないというのが課題だと思っていて、そのさらに細かい単位があるじゃ
ないですか。例えば山田の中でもいくつかの小さな字に分かれているんですけれども、それがも
ともとのコミュニティーの単位なんですよね。
これが今、市の公式な地図では一切出てきていないのと、市としても管理できていないというの
が私は一番の問題だと思っているんですね。地域の歴史をつないでいく上ですごく大切な情報に
なってくるので、どうにかしたいなと思っています。

－

総務課

19 地名の周知と新・
旧住民の交流につ
いて

印西市のサイン（広告や道案内の看板）について、2～3年前
から市とやり取りしていますが、一つも進展していません。
新市民と旧市民の間に交流がないということですよね。
子供が学校へ行っている人は交流があるのかもしれません
が、途中から来た人間にほとんどわからない。
新市民と旧市民の交流は、地名を知らないとスタートできな
いと考えています。
そういった点では、ある程度完成されてきたまちだと思うの
で、表示について考え直す時期に来ていると思います。

サインの問題については、場所も大事なんですけれども、公共施設であるとか、いろいろな場所
への案内ですよね。
特にシニアの方や障がいをお持ちの方が迷わずに行けるようなサインとか。
あとは点字ブロックもそうですけれども、ああいったものをちゃんと準備しないと。若い方々は
グーグルとかで検索できますが、そういうことが難しい方々に対応できるようなことをまずはや
らなければいけないのかないうところは思っているところです。

私が目指しているのは、多極循環型ということをマニフェストに書かせていただきましたけれど
も、ニュータウンも当然いい場所であってほしい。あとは、地域の魅力を生かしていくというこ
とだと思うんですよ。
今、在来地区の耕作放棄地を市民農園として使わせていただき、ニュータウンの方々に入ってき
ていただくといいますか。そうすると、地域間の交流が生まれてきます。

－

都市計画課
障がい福祉課

20 防災について 印西警察署は水没する地域です。これは県の問題で、市がど
こまで動けるかわかりませんが、災害が起きたときに警察が
動かないと困ります。

印西警察署の所長に伝えます。
市役所も実はハザードマップでいうと水が浸水するエリアになっていますが、市役所移転は最低
10年かかります。私が考えているのは、いくつかの拠点を分散的に持つ中で、どこの場所であっ
ても、市役所の災害対策本部機能を担えるような、そういったバックアップ機能をしっかりと充
実させるということがまず大事かなと思います。その辺もしっかりと指示を出した上で進めてい
こうと思っています。

－

防災課

21 防災について 利根川の堤防が決壊するようなことはほとんど考えられない
と思いますが、大雨が降って、地震が起きたら川は溢れると
思います。
そういったときのことを考えると、今のハザードマップとい
うのは果たして正しいのでしょうか。
このマップを作った時代には、その時代の背景があって、科
学的な知見があまり入っていないと思います。科学的な知見
を入れた上でのハザードマップというのは、僕は見直してみ
る必要があるのかなと思います。

今、一つの災害しか想定していないんですよ。複合災害を忘れてはいけません。実際に能登半島
では、地震の復旧が進んでいないのに大雨が降りました。
今日指摘されたのはそのとおりだなと思っています。地震と大雨が起きたときに利根川はどうな
るのか、その視点は重要です。
まさにそういったシナリオを盛り込めるようなことを検討してほしいと防災課に指示を出したと
ころです。
防災課に、自衛隊出身の方がいます。防災についても熱心に勉強をいただいている方で。来年か
らは何がリスクなのか、その中で何が備えとして十分じゃないのか、そういうことを各自治会、
町内会さん、防災組織もあったりもしますけれども、それが立ち上がっていないところもありま
すし、立ち上がっていても活動が活発じゃないところもあります。

あとは防災の備蓄品が足りているのかという話もありますので、この辺全部総ざらいして、市と
してちゃんと皆さんを守れるような体制にしていこうということで、ロードマップを作成しても
らいます、改めてホームページ等々で公開をさせていただきます。

－

防災課

22 ふるさと納税につ
いて

現在、印西市の収入のトップが市民税ということですが、ふ
るさと納税の返礼品が魅力がなくて、外に出ちゃっているん
ですよね。
今だとコストコ、おせんべい、木村食品のお餅くらいしかな
いので。もうちょっと、例えば本埜の五十嵐農園のシクラメ
ンとか、それからもう少し食べ物で釣った方がいいかなと思
います。

この1年で担当課が良い提案を出してくれました。
一つは北総線の運転体験ができるというものです。もう一つは習志野カントリーのお食事処でふ
るさと納税を使えるというもの。

ふるさと納税以外にも、広告や、イルミライのスポンサー募るなど、行政として財源を稼ぐとい
うことも、来年以降強化していきたいです。

－

経済振興課

23 印西霊園の整備に
ついて

たくさんの要望で大変でしょうけれども、印西霊園はいつ
行ってもきれいになってます。あれはありがたいなと思って
います。

あそこは平岡地区の方々が会社を立ち上げられてというところですので、伝えます。

－

クリーン推進課

24 市役所の設備につ
いて

市役所は自動販売機も見当たらないし、コンビニもない。
喫茶店ぐらい入り口のスペースに造ってほしいですよね。

自販機は階段脇の分かりづらいところにありますよね。ご意見を参考にさせていただきます。

－

DX推進課

25 市役所の設備につ
いて

職員の方もお昼食べるのに自席で食べているのがちょっとか
わいそうだな。

―

現在、職員の休憩時間につい
ては、会議室等を活用した休
憩室の確保や窓口業務の交替
制により、職員が食事や疲労
回復に専念できるよう対応し
ています。
本庁においては、令和７年度
より、午前１１時３０分から
午後１時３０分までの時間に
限り、一部の会議室を職員の
休憩室として使用できるよう
整備し、活用しています。

人事課

26 職員について 市の職員、すごく丁寧。言葉も丁寧で、ノウハウも持ってい
る。こういった若い人たちが一生懸命やっているんですよ
ね。
ただし、年功序列というのは、解せないなというのがありま
す。ノウハウある人は早く出世するというものがないと。

ありがとうございます。ご意見を参考にさせていただきます。

－

人事課


